

EDITO

Du (dys) fonctionnement des institutions politiques vaudoises

Dans n'importe quel Etat européen, voire même république bananière en rupture de démocratie, le site des mosaïques d'Orbe (Boscéaz) aurait été valorisé et développé depuis des décennies. Ce parcours du combattant a épuisé les forces de nombre de comités associatifs, municipalités, offices de tourisme et autres associations de développement régional.

Il y a sept ans, un député nord-vaudois faisait passer une motion au Grand Conseil qui demandait la mise en valeur de cet ensemble recelant les plus belles mosaïques romaines au nord des Alpes (97 oui, 4 non et 14 abstentions). Rappelons au passage qu'une motion acceptée par le plénum constitue une obligation pour le gouvernement de présenter un projet de réalisation allant dans le sens de la demande, dans un délai de douze mois...

Dieu que les tiroirs des bureaux de l'administration cantonale - et singulièrement ceux du bureau du conseiller d'Etat Broulis - sont profonds pour arriver à fossiliser autant d'interventions parlementaires au mépris du fonctionnement de nos institutions !!! Les budgets dédiés à l'archéologie cantonale ne devraient-ils pas se tourner en priorité vers l'exploration et l'inventaire de ces tiroirs?

Jamais, sur ce dossier des mosaïques d'Orbe, autant d'acteurs ne se sont fait allègrement balader, obtenant dans le meilleur des cas des réponses dilatoires et hors de propos. Jamais, en presque vingt ans, une esquisse de planification chiffrée et datée n'a été établie et communiquée aux intéressés. Jamais une collaboration digne de ce nom n'a été menée entre les partenaires locaux et le canton, malgré les efforts de Pro Urba.

Nos meilleurs vœux de courage, santé, motivation et détermination vont au député Simonin de Rances et à tous ses collègues nord-vaudois qui soutiennent son récent postulat intitulé : faudrait-il que le ciel tombe sur la tête du Conseil d'Etat pour entrevoir des actes dans la protection et la mise en valeur de la Villa romaine d'Orbe? Sera-ce suffisant?

Denis-Olivier Maillefer

vez peut-
pris d'une
e ou d'une
ue j'ai été
d'un pro-
de santé
du qui m'a
pendant
deux mois
rnal. J'ai
t subi un
pontage
ue qui va

re ma mis-
A l'heure
us remer-
nous avez
s années,
italisation
e pour son

cier toute
i et je fais
édent à la
de même
re journal
de pays.

ndement
solidarité

re Mercier

anne Kurth

sée,

